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ATA DE REUNIÃO  - CONSELHO GESTOR DO PNMAR 1 

 2 

Data da reunião: 17 de março de 2023 3 

Horário: 15:13h às 16:21h 4 

Local: Reunião virtual pelo aplicativo Zoom 5 

 6 

Participantes:  7 

Érica Coutinho - ICMBio/APA Mananciais (Convidada) 8 

Francisco Godoy – SMC (Conselheiro) 9 

Juarez Vasconcelos – Diretor DGA/SEURBS 10 

Klécia Massi – UNESP/ICT/SJCampos (Conselheira) 11 

Lincoln Delgado – GCE (Conselheiro) 12 

Maria Alice – ICMBio/APA Mananciais (Conselheira) 13 
Mariana Ferreira – Corredor Ecológico (Conselheira) 14 

Paula Cabral - DPAV/SEURBS (Conselheira) 15 

Ronaldo Gonçalves – Sec. Adjunto SEURBS 16 

Walderez Moreira – UNIVAP (Conselheira) 17 

 18 

 Pauta: 19 

• 15h00 – 15h10: Aguardar quórum   20 

• 15h10 – 15h20: Informe sobre evento da Semana da Água no PNMAR   21 

• 15h20 – 15h50: Apresentação e discussão sobre o Diagnóstico Ambiental da APA Mananciais 22 

do Paraíba do Sul 23 

• 15h50 – 16h00: Informes 24 

 25 

Paula deu início à 18ª reunião plenária às 15:13h, agradecendo a todos pela presença. Informou que 26 

deixaria a aprovação da ata para o final da reunião, quando mais membros já devem estar presentes. 27 

Falou dos membros que apresentaram justificativa: Aline e Felix. Em seguida, informou da participação 28 

do Diretor do Departamento de Gestão Ambiental, Juarez Vasconcelos e o Secretário Adjunto da 29 

SEURBS, Ronaldo Gonçalves; Paula disse que os dois compareceram para informar sobre o evento do 30 

dia 24 de março, no PNMAR. Juarez cumprimentou os presentes e disse que devem haver alguns 31 

eventos em comemoração à Semana da Água e tendo em vista o histórico do Parque, no qual foi 32 

construído o primeiro reservatório de água do Município, seria natural que algo acontecesse no 33 

Ruschi. Paula questionou o termo utilizado “reabertura” e Juarez explicou que era apenas um modo de 34 

chamar a atenção para o Parque, após o término das obras e implantação de sistema de saneamento. 35 

Ronaldo disse que várias ações foram feitas no Parque. Não houve comentários e passaram ao 36 

próximo item de pauta. Juarez pediu desculpas e saiu em razão de emergência médica familiar. Maria 37 

Alice compartilhou apresentação sobre diagnóstico ambiental da APA Federal e explicou que foi um 38 

estudo contratado para fazer levantamento de todos os polígonos que compõem a APA Federal, uma 39 

vez que a norma que criou a APA é antigo e os limites foram definidos de forma mais precária, se 40 

comparada com as tecnologias de geoprocessamento existentes atualmente. Ela disse que foram 41 

refinados os limites das áreas, que são bacias de abastecimento público e áreas de represas, com base 42 

na drenagem e relevo. Explicou os polígonos estão em 99 municípios nos Estados de São Paulo, Minas 43 

Gerais e Rio de Janeiro e a sede é em São José dos Campos, no Parque da Cidade. O estudo mostrou 44 

ainda as classes de uso do solo nos vários polígonos visando fornecer dados para desenvolvimento de 45 

estratégias de gestão da Unidade. Godoy perguntou se o diagnóstico fazia parte do Plano de Manejo 46 
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da APA e Alice pediu que Érica, Analista Ambiental da APA com grande experiência no tema, 47 

complementasse sua fala e respondesse à pergunta. Érica esclareceu que a Unidade não tem Plano de 48 

Manejo, mas estão planejando a execução da etapa preparatória para elaboração do Plano, com 49 

recursos de compensação ambiental e deve envolver visita a todos os municípios para conhecer os 50 

atores locais, fazer mobilização, antes da realização de oficinas. Disse ainda que serão considerados os 51 

planos de manejo de todas as Unidades de Conservação inseridas no território da APA, bem como os 52 

usos e zoneamentos municipais, é um processo complexo que demanda análise e atenção da gestão 53 

da Unidade. Lincoln perguntou se seria possível acessar o estudo, o diagnóstico e Maria Alice disse que 54 

por meio do SEI (sistema de processo eletrônico do órgão) era possível realizar a solicitação, então, 55 

Lincoln pediu a Paula que verificasse se poderia fazer apenas uma petição e compartilhar o estudo com 56 

os demais. Todos agradeceram a apesentação e esclarecimentos das Analistas da APA e Paula, então, 57 

pediu a Klécia que falasse um pouco do cartaz criado pela CT de Pesquisa, visando atrair pesquisadores 58 

para o Ruschi. Klécia lembrou que o Conselho havia concordado com a realização do contato com 59 

outras Unidades de Conservação e instituições de ensino e pesquisa e o contato com as UCs foi feito, 60 

por meio de ofício; mas dessa vez teve a ideia de fazer um cartaz, algo mais didático, visual, que 61 

poderia ser enviado em formato pdf, por e-mail, ou impresso e fixado em unidades acadêmicas. Paula 62 

compartilhou a tela com o cartaz produzido pelo Setor de Artes Gráficas da Prefeitura, a partir de texto 63 

enviado por Klécia e imagens da galeria de fotos do Parque. Klécia pontuou que ainda seriam feitos 64 

alguns ajustes, mas estava quase pronto. Paula lembrou que o cartaz não foi apresentado antes à CT 65 

de Comunicação porque ficou pronto somente no dia anterior e acharam interessante trazer para 66 

análise dos conselheiros, uma vez que haveria reunião plenária. Todos gostaram do cartaz, 67 

consideraram mais didático que um ofício e boa a ideia. Ao final da reunião, Paula perguntou sobre a 68 

ata da reunião anterior e não houve manifestações. A reunião foi finalizada às 16:21h. 69 
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